L'archevêque de Rennes, Dol et Saint-Malo

Aux Évêques

Rennes, le 15 décembre 2020

Chers amis,

Lors de notre précédente Assemblée plénière qui s'est tenue en visioconférence, il a été question de la <u>bioéthique</u> avec le projet de loi dont nous percevons tous qu'il transgresse les principes anthropologiques fondamentaux de la dignité humaine et de son respect inconditionnel, comme si l'écologie environnementale n'appelait pas une écologie humaine. Si nous examinions ce projet de loi et si nous écoutions les débats aussi bien en Commission spéciale qu'en Séance, chacun de nous aurait vraisemblablement le sentiment d'un aveuglement sur cette dignité et sa beauté. Comme s'il devenait impossible d'en saisir la signification.

C'est pourquoi, au matin du vote nocturne (1^{er} août 2020) en seconde lecture à l'Assemblée, j'avais osé un Communiqué « Est-ce le sens de l'histoire ? » où j'écrivais ceci : « Les députés sont-ils allés dans le sens de l'histoire ? Leur vote n'est-il pas guidé par une certaine myopie ? Notre planète si malmenée nous impose d'urgence un virage écologique. L'usage excessif de techniques sur l'être humain ne nous obligera-t-il pas de prendre un virage, celui de l'écologie humaine ? "Tout est lié" dans le respect du vivant, qu'il appartienne à la nature ou qu'il soit humain. Ne ratons pas le sens de l'histoire! » Les députés reflètent notre société.

Cet aveuglement est admirablement mis en scène dans les Évangiles. Impossible de voir le fils de l'homme, l'Homme lui-même selon le dessein de Dieu, sans être délivré de notre cécité par le Sauveur!

C'est pourquoi, j'avais proposé au cours de notre Assemblée un temps de prière et de jeûne pour tous les catholiques de notre pays. Vous trouverez ci-joint la proposition de quatre vendredis de jeûne et de prière, précédée d'une brève explication, réfléchie par le Groupe bioéthique.

Ces quatre vendredis commencent le 15 janvier 2021. Il est donc important que chacun de nous voit, peut-être avant Noël, comment ce document peut être diffusé après le 1^{er} janvier à l'ensemble des Communautés catholiques de son diocèse, en étant accompagné d'un mot de votre part.

Que l'Esprit Saint soit le Maître et le Conseiller qui nous guide pour l'évangélisation dans notre société contemporaine! Les témoins (par de multiples initiatives) de la dignité humaine chez tous, en commençant par les plus fragiles, y demeureront toujours nécessaires et seront des lumières qui, d'une manière ou d'une autre, éclaireront les justes chemins à prendre.

Bonne marche vers Noël! Avec mon amitié fratemelle.

45 rue de Brest 35042 RENNES Cedex Tél.: 02 99 14 35 36

Fax: 02 99 14 29 38

E-mail: archeveque.rennes@wanadoo.fr

Pierre d'Ornellas

Archevêque de Rennes